
湯川水神社の和気清麻呂公像

健康でおすごしですか？ご相談はいつでもどうぞ

やない誠

弁護士と協同で毎日相談

定例の無料法律相談
は、毎月第２・第４（水）
湯川市民センター

☎951-1190
湯川 5－1－7
（湯川郵便局向い）

　９月の1ヶ月間、平成25年度の決算審査の市議会が開かれまし
た。私やない誠は当局の議案説明会で「安部山公園駅の進み具合はどうなってい
るのか」、と質問しました。建築都市局は、北九州市・JR九州・国土交通省の３者で
協議を重ねていること、市は９月中に設計を発注することを回答しました。９月末に市
の担当する通路の２つのエレベーターの設計はＪＲ九州コンサルタンツ㈱に発注さ
れ、年度いっぱいかかる予定。来年度、工事の見込みです。早期完成できるように
がんばります。

エレベーター工事発
注の知らせに喜びの
声がたくさん寄せら
れています

湯川水神社と葛原八幡宮
などに祀られている和気清
麻呂公は、足立山の鉱泉で
足を治療した歴史がありま
す。リハビリ発祥の地として
観光スポットにしてはどうか、
と市議会で質問しました。

安部山公園駅エレベーターの設計がすすんでいます。　
工事は来年度の予定です。

和気清麻呂公の歴史を観光に
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活へ躍起の官民

・従軍慰安婦問題に関する意見書　　　　　　　　　×  ○  ×  ○  ○  ○
・集団的自衛権行使の閣議決定撤回を求める意見書　○  ×  ○  ×  ×  ×
・佐賀空港へのオスプレイ配備に反対する意見書　　○  ×  ×  ×  ×  ○
・消費税率の１０％への中止を求める意見書　　　　○  ×  ×  ×  ×  ○
・辺野古への米軍基地建設の中止を求める意見書　　○  ×  ×  ×  ×  ×
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＜２０１４年９月議会　各意見書にたいする各会派の態度＞

※○は賛成、× は反対

「慰安婦」問題で自民が意見書を提出「慰安婦」問題で自民が意見書を提出「慰安婦」問題で自民が意見書を提出

　９月議会で自民党は「従軍慰安婦問
題に関する意見書」を出してきました。
　安倍政権は、「慰安婦」に対する強
制性や日本軍の関与を認めた「河野談
話」を覆そうと、様々な策動をしてき
ましたが、結局は談話を認めざるを得
ませんでした。
　そこで意見書は、「河野談話」には
一言も触れず、朝日新聞が「慰安婦」
問題で一部報道を取り消したことだけ
をもって、「誤った事実」にもとづく
ものと蒸し返そうとするものです。
　日本共産党は反対討論をおこない、

「歴史を偽造し、戦争犯罪を免罪しようとするもので国際的に
も通用しない」と厳しく批判しました。

＝「歴史を偽造し戦争犯罪を免罪するもの」と日本共産党が反対討論＝

　９月議会終了後の１０月１５日、福
岡、山口両県知事、北九州、下関両
市長や議員、財界代表らでつくる下
関北九州道路整備促進期成同盟は、
１０年ぶりに政府へ要望しました。

　「関門海峡道路」を「下関北九
州道路」に名称を変更したのは、
全国６つの海峡横断プロジェクト
が２００８年に凍結されたために、
衣替えをして復活をはかるためで
す。

　北九州市は今年度も 225
万円の調査費をつけて、既
存のトンネルや関門橋が古
くなったことを強調してい
ますが、日本共産党の調査
では既存の橋もトンネルも
まだ長寿命化が可能であり、
耐震性も問題ありません。
　なにより交通量に余裕が
あるなかで、１５００億円
といわれる新たな海峡道路
を建設するのは、ムダづか
いそのもので、日本共産党
は断固反対しています。

下関北九州道路



　「私の意見を申し上げること
は控えさせていただきたい」

＜北橋市長の答弁＞

　　　＜個人市民税　約３億１０００万円憎の内訳＞
・株式等の譲渡所得増　　　　　　　　　約１億４０００万円
・土地建物等の譲渡所得の増　　　　　　　　約８０００万円
・納税義務者等の増加による増　　　　　　　約１０００万円
・その他（退職所得の増、税額控除の減等）　  約８０００万円

株取引の所得増が個人市民税増の中心

（北九州市の２０１３年度決算より）

日本共産党が、９月議会でおこ
なった主な論戦を紹介します。

集団的自衛権

アベノミクスと税収

消費税増税の影響

子ども子育て支援新制度

暴力団対策異常な生活保護行政

　東北６県の市町村長９条の会が、集団的自衛権行使
容認の閣議決定にたいして「わが町の住民を戦争で殺
させないため」に反対するアピールを出しました。
　市長の率直な見解を尋ねました。

　アベノミクスで効果が出始めたと市長は答弁
しましたが、２０１３年度決算で市税が３億円
余増加した中身は、右の表の通り。決して市民
所得が増えたわけではありません。　

　来年４月から実施される子ども・子育て支援
新制度は、保育行政を「市場原理」と「自己責任」
にゆだね、企業参入の拡大を図ろうとしています。

日本共産党は、１クラスの人数や保育士の配置、
保育料などで国基準を上回る市独自の基準を設
けるよう迫りました。　

　ことし４～６月の国内総生産（ＧＤＰ）は、年率換算で７．１％減。ＧＤＰ
の柱である個人消費は、１９９７年の消費税増税後の４～６月期の１３．２％
減を超える１９．０％減になっています。賃金は下がり、物価上昇がつづく
なかで市民への影響は深刻だと指摘しました。　

　生活保護の申請から決定までの期間は原則
１４日以内とされていますが、北九州市では
８３％が超えています。一方、総務省の調査
では１４日オーバーが全国平均で３６％です。
　また北九州市では生活保護の相談に来た人
のうち、保護申請者はわずか４割。そのため
受給決定率は福岡県の町村の約半分です。こ
うした異常を追及しました。

　過去、若松沖の白島石油備蓄基地建設等で巨額
の漁業補償が発生し、その一部が暴力団に流れて
いたことが判明しています。しかし市は、たとえ
誰に渡ろうと漁協の配分に介入できない、との立
場をとってきました。
　日本共産党は、漁協が自発
的に公開するよう求めるべ
きだと追及しました。

「傍観者でいいのか」と厳しく
指摘しました。
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学校へのエアコン設置決まる

中小企業振興条例の制定へ

若戸大橋・トンネルの無料化前倒しへ

　今後、４～５年かけて全校の普通教室に設置します。

　日本共産党はこれまで、条例案も出して中小企業振興条例の制定を求め
てきましたが、議会の常任委員会として、１２月議会に提出する予定です。

　若戸大橋・若戸トンネルの無料化の時期を、年内に明らかにする
と市長が答弁。時期を前倒しする予定です。

暴力追放決議を全会派であげる

子どもの歯科検診率の向上を約束させる

子どものアレルギー診断書料金を、市立病院が値下げを検討すると表明

全会派が、子ども医療費全会派が、子ども医療費
助成の拡大を要求助成の拡大を要求
全会派が、子ども医療費
助成の拡大を要求

　北九州市の子ども医療費助成は、県の補助金を除
くと、２００７年度が約２３億円、２０１３年度が約２
０億円と、ずっと横ばい状況です。入院の場合は中
学校３年生までですが、通院での助成はこの６年間就
学前までで留まっており、政令市中でも県内でも遅れ
た状態になっています。
　日本共産党市議団は、議会のたびに助成年齢の拡
大を要求してきました。９月議会では、他の主要会派
がすべて拡充を要求したのが大きな特徴です。
　日本共産党市議団は、通院も中学校３年生まで無
料にするよう一貫して要求しています。

2014 年９月議会

近隣の自治体はほとんど北九州市より
子ども医療費助成が充実しています

※塗った自治体が、北九州市より子ども医療費助成制度がす

　すんでいるところ。

※みやこ町は１８歳まで、行橋市、苅田町、吉富町、築上町、

　直方市、田川市は、中学校３年生まで無料。

北九州市


